



みなみの空

令和6年度10月号
 中野区立みなみの小学校
 〒164-0013 中野区弥生町4-27-11
 TEL:03-3381-7250
 HP アドレス <http://nk-minamino-e.la.coocan.jp/>

みんなが「一つに」

主幹教諭 佐藤 直子

爽やかな季節になりました。学校では運動会に向けての取組を始めたところです。

今までの運動会を思い出して、次は自分たちの番だと張り切っている姿や、よいところを見てもらいたくて目標を決めて励む子供の姿を見ると、運動会は素晴らしいなと思います。子供たちが最大限活躍できるように、子供たちのがんばる姿を保護者の方に十分ご覧いただけるように、私たちは何度も検討を重ねてきました。

運動会は学校行事であり、授業の一環として行われます。学校行事には普段の学習とは異なった目的があり、その一つが「よりよい集団づくり」です。運動会のねらいは、運動に親しむ習慣を育てることはもちろんですが、以下の大切なねらいがあります。

- 学年・学級の仲間と絆を結び、連帯感を高め、よりよい集団をつくっていく。
- 仲間との関わりの中で自分や友達のよさや可能性を発揮し、課題を解決することを通して、自分を高めていく。
- みんなで一致団結して運動会を盛り上げ、みなみの小への所属感や愛校心を高める。
- 保護者や地域の方との交流を深め、地域の一員としての自覚や素地を養う。

代表委員会の人たちが考えてくれたスローガン『仲間と最高にもりあげよう みなみの運動会』の下、全ての子どもたちと支えていただいている保護者や地域の方々と学校とが「一つ」になれる運動会になることを願っています。

| 日 | ※神明学級は月予定で行事予定や下校時刻授業確認ください。 | 行事予定 | 曜日 | | | | | | 行事予定 | 学年別授業時数 | | | | | | | |
|----|------------------------------|--------------------------------|----|---|---|---|---|---|------|---------|--|---|---|---|---|---|---|
| | | | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | | |
| 1 | 火 | 都民の日 | | | | | | | 17 | 木 | 委員会活動 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ |
| 2 | 水 | 安全指導 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | 18 | 金 | | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |
| 3 | 木 | 音楽朝会 | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | 19 | 土 | 特別支援学級連合運動会(神明) | | | | | | |
| 4 | 金 | | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | 20 | 日 | | | | | | | |
| 5 | 土 | | | | | | | | 21 | 月 | 振替休業日(神明) | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |
| 6 | 日 | | | | | | | | 22 | 火 | 運動会係打合せ② | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ |
| 7 | 月 | 委員会活動 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | 23 | 水 | 運動会全体練習 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ |
| 8 | 火 | 縦割り班活動 避難訓練 小中連携あいさつ週間(～10日) | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | 24 | 木 | | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |
| 9 | 水 | B時程(区研究会のため) | ④ | ④ | ④ | ④ | ④ | ④ | 25 | 金 | 運動会前日準備(6年) | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ |
| 10 | 木 | 3時間授業(就学時健診のため) 12時40分 完全下校 | ③ | ③ | ③ | ③ | ③ | ③ | 26 | 土 | 運動会 | ④ | ④ | ④ | ④ | ④ | ④ |
| 11 | 金 | 前期終業式 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | 27 | 日 | 運動会予備日 | | | | | | |
| 12 | 土 | 秋季休業日(始) | | | | | | | 28 | 月 | 振替休業日 | | | | | | |
| 13 | 日 | | | | | | | | 29 | 火 | 運動会予備日 | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |
| 14 | 月 | スポーツの日 秋季休業日(終) | | | | | | | 30 | 水 | 小中連携合唱コンクールリハーサル見学(6年) 高尾の森宿泊学習説明会(神明) 4時間授業(神明) | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ |
| 15 | 火 | 後期始業式 演劇鑑賞教室(4～6年) 運動会係打合せ① | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | 31 | 木 | 児童集会 | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |
| 16 | 水 | | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑤ | 11/1 | 金 | 体力向上月間始 | ⑤ | ⑤ | ⑤ | ⑥ | ⑥ | ⑥ |

オープンキャンパス（6年生）

南中野中学校ブロックでは、小中連携教育の一環として、6年生を対象に定期的に小学校・中学校間でのオープンキャンパスを行っています。6月は授業・部活動見学、9月は授業・部活動体験でした。

先日の授業・部活動体験では、小学校での学習が今後につながることを理解し、意欲的に学習していました。また、南台小学校の子供たちと一緒に興味深そうに学んだり、中学生と関わりながら部活動を体験したりしている姿が印象的でした。今後も中学進学に向けて、自覚と期待がもてるように指導していきます。



前期終業式・後期始業式

<前期終業式>

日時 10月11日（金） 8：30～8：40
場所 体育館

通知表を渡します。前期を振り返り、お子さんの成長を認め、是非褒めてあげてください。また、お子さんの課題について一緒に考えて今後につなげてほしいと思います。

<後期始業式>

日時 10月15日（火） 8：30～8：40
場所 各教室(オンライン)

気持ちを改め、後期の学校生活に向けてお子さんが希望や意欲をもてるよう、アドバイスをお願いします。※通知表の中身を抜き、ファイルに表紙のみ入れてお子さんに持たせてください（評価や所見が記入してある用紙はご家庭で保管をお願いします）。また、体力テストの受領証（オレンジ色の用紙）も一緒にファイルに入れて持たせてください。

運動会

10月26日（土）に運動会があります。体育の授業の発展として、運動に親しむ習慣、認め合いや協力する態度を育て、体力向上を図っていきます。今年度は実施方法に変更がありますのでご確認ください。

○時間

8時30分～12時35分（8時05分登校）

○種目

1・3・5年生…「徒競走・表現」

2・4年生 …「徒競走・団体競技」

6年生 …「徒競走・団体競技・表現」

※詳細については、後日配布のお知らせをご覧ください。

軽井沢移動教室(5年生)

5年生は9月4日～6日に軽井沢移動教室を実施しました。3日間とも天候に恵まれ、軽井沢の気候を十分に感じられました。

学校を出発し、まずは松井農園でりんご狩りをして、4種類のりんごを味わいました。その後、白糸の滝を見て、自然の豊かさを感じた1日目となりました。2日目は、午前に佐久パラダでのアスレチック、午後には神津牧場で乳しぼり体験・バター作り体験を行いました。初めて見るジャージー牛に歓声をあげ、都会では得られない体験をしました。3日目は高原野菜のキャベツの収穫体験、群馬県立自然史博物館の見学と予定通りの行程を行うことができました。

学年で決めたスローガン「楽しむ・安全・思い出に残る移動教室にしよう」を達成しようと、一人一人が「自立・自律」と「協力」を目指して頑張りました。学年の絆がより深まり、笑顔いっぱいの3日間となりました。

キャベツの収穫体験は、最初難しいと思ったけれど、実際にやってみたら簡単にでき、大きいキャベツを収穫できました。家に帰ってから夜ご飯で食べて、とてもおいしかったです。

右田 隼輝

私が軽井沢移動教室で一番心に残ったこと、楽しかったことは、宿舎内で友達と協力したこと。さらに友達と仲良くなれて、5分前行動を意識して行うことができました。

岩本 芽依



1日目はりんごを食べました。とても味がおいしく、種類がたくさんあったので味の違いを楽しむことができました。夜レクなどのレクも最高でした。

大森 春虎

わたしが体験してみても一番楽しかったのは、乳しぼり体験です。私は牛乳が好きで、牛乳はこうやってできるんだなあと学びました。また、牛乳からいろいろな製品ができることも知りました。

宮澤 那奈

りんご狩りや友達と同じバスで話をすることがとても楽しかったです。友達と一緒に寝たり、お風呂に入ったりするので、ちょっと「ドキドキ」しました。

高松 藍子

軽井沢でいろいろできて楽しかったです。特に佐久パラダが楽しく、スカイロープの遊具が面白かったです。

伊久間 飛鳥

ぼくが楽しかったことはりんご狩りです。とりたてのりんごはおいしかったです。ぼくの班では、「つがる」が一番人気でした。原田 悠生



生活科見学（2年生）

令和6年9月9日（月）

生活科見学で仙川にある「伊藤農園 asobibatake」に野菜の収穫体験に行ってきました。生活科の学習で、自分たちで育てたミニトマト・なす・ピーマン・オクラと違い、根っこから抜いて収穫する枝豆の収穫。「ミニトマトは、ポロって取れるのに枝豆は違うんだ。」などと違いに驚いている子も何人かいました。ほかにも、茄子の収穫体験もさせていただきました。普段、スーパーで見る種類とは違う長い大きな茄子に驚いていました。立派な枝豆と茄子を収穫することができて、みんなとても嬉しそうでした。



和太鼓教室（4年生）

令和6年9月3日（火）

夏休みが明けてすぐ、和太鼓「暁」主催の和太鼓教室がありました。まずは音楽朝会で和太鼓の演奏を見せていただきます。力強い音とパフォーマンスに圧倒されました。授業では、太鼓のたたき方から始まって、一定のリズムに動きを合わせてたたくところまでを教わりました。最後に発表するまで、みんな汗だくになりながら力一杯ばちを振っている姿が印象的でした。「和太鼓をたたくのはすごく力を使うんだなと思いました。」「細かくたくさん打つことが難しかったです。」「手が痛かったけど、楽しくて痛みを忘れてしまいました。」など、子供たちは大満足の様子でした。

